



Columnas ESTATALES

24 de mayo 2025

Mexiquense vota,
es justo



SE COMENTA

Que la “Operación Restitución” de instancias como la Fiscalía General de Justicia mexiquense, está mostrando tener un brazo de buen alcance. Ayer, **Hugo Francisco “N”**, líder del grupo “Gestión y Organización Popular Emiliano Zapata” (GOPEZ), fue detenido en **Veracruz** acusado de despojo y extorsión. La **administración** estatal busca avanzar en el combate a este ilícito cuya alta incidencia se ha revelado recientemente y van por el desmantelamiento de redes criminales dedicadas a **arrebatar propiedades**.

Que en medio de la **batalla electoral** por los cargos de la elección judicial y tratándose de una contienda libre de los “usos y costumbres” de la **política tradicional**, al menos en teoría, todo pareciera estar marchando normal, pero ya hay algunos indicios de intentos de **zancadillas** contra los que van despuntando y cierran la última semana de campaña con **buenas expectativas**.

Hay varios ejemplos, pero trascendió recientemente el caso del **magistrado Héctor Macedo García**, que participa por una región y por la titularidad del **Poder Judicial**, y a quien alguien trata anónimamente de meterle ruido en redes sociales anunciando, hasta con **logotipos** “oficiales”, su **presencia** en eventos falsos de los que por supuesto él no está ni enterado. Obviamente el fin es hacerlo quedar mal. A estas alturas del proceso quizá sea signo de que algunos ya muestran **desesperación**.

Que lamentablemente el tema de los **globos aerostáticos** en la zona de **Las Pirámides** vuelve a dar la nota, y ayer hubo un nuevo percance y una de las aeronaves terminó maltrecha en tierra, dejando varios lesionados. Una vez más se ve involucrada la **empresa Skyballoons** y se afecta, evidentemente, la imagen y por ende la economía de esta zona de gran **atractivo turístico**.

Que ayer se anunció el lamentable deceso de la Señora madre del **alcalde de Metepec, Fernando Flores Fernández**, quien recibió numerosas muestras de solidaridad entre la clase política y la población ante la sensible pérdida de **Doña Irma Beatriz Fernández Tinoco**. Descansen en Paz. 



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ Estado de México uno de los más peligrosos para las mujeres.
- ♦ Por mucho, la entidad se mantiene en el primer lugar de feminicidios en el país con el 11.1% del total nacional.
- ♦ Entre los 20 municipios del país más peligrosos para las mujeres se encuentran 3 del Estado de México.
- ♦ La estrategia de la titular de la Secretaría de la Mujer, Mónica Chávez, evidentemente no ayuda en nada.
- ♦ Una cosa es ponerse a trabajar en obras en los municipios y otra muy diferente hacer algo por las mujeres.
- ♦ Tampoco es que le interese o le preocupe a la secretaria su pésima labor en la administración estatal.
- ♦ **COMENTARIO DEL DÍA:** Los movimientos en la política electoral "estufa" del Estado de México siguen.
- ♦ Ahora resulta que en Toluca, el PRI tiene como principal figura con miras a la pelear la elección de la alcaldía, nada más que a la actual regidora, Shantall Zepeda.
- ♦ Con más pasión cuando no la dejaban llegar al cabildo de la capital, ahora como miembro hace menos y si hablamos de intentar ser oposición, es algo que no va a pasar.
- ♦ El PRI sin alianza y pelear la capital desde ahora, con una regidora que parece más aliada del alcalde, que de oposición, se antoja una misión imposible.
- ♦ **LA PREGUNTA DEL DÍA:** ¿En serio es necesario alegrarse del impuesto a las remesas que se aprobó en Estados Unidos? ¿Poco o nulo tacto de la mandataria nacional? ¿Y la pelea que iban a dar desde San Lázaro? ¿Gerardo Fernández Noroña podría pasar la fórmula que le aplicó al abogado para obligar a disculparse, pero a los legisladores de Estados Unidos? ¿Era lógico que no se podía esperar un buen resultado? ¿En EU hacen lo mismo que los de Morena en México?

DE ACUERDO a cifras que dio a conocer el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, la protección a la mujer en el Estado de México no es del todo efectiva pues se mantiene en los primeros lugares de agresión a este sector de la población y tampoco debe ser una disculpa el hecho de que sea el territorio con más habitantes. Con cifras, hasta el primer trimestre del año, del total de víctimas reportadas en el país el 35.5% son mujeres. El primer dato que llama la atención en el caso de la violencia contra las mujeres, sin lugar a dudas es el del feminicidio y en el país, sólo un estado concentra el 11.1% de las víctimas por feminicidio y es precisamente el Estado de México.

Muy lejos en segundo lugar se encuentra el estado de Hidalgo con el 4.9%, lo cual quiere decir que entre los dos primeros lugares de la clasificación nacional existe una diferencia considerable de 62 puntos que no tendría que explicarse por el hecho de que en el Estado de México somos más.

En Zacatecas por ejemplo no se han registrado casos de este tipo, pues tiene cero víctimas. Evidentemente si se habla de la tasa de víctimas de feminicidio por cada 100 mil mujeres la situación cambia considerablemente pues el primer lugar lo ocupa el

estado de Nayarit con 1.05 casos y el Estado de México se coloca en la posición número 18 con 0.20 casos por cada 100 mil mujeres.

En todo el país y en la entidad no es la excepción, el grupo de edad de mujeres que son víctimas es de más de 18 años, en segundo lugar son de las 0 a 17 años y no especificado el último lugar.

El último dato relevante en el caso de los feminicidios tiene que ver con los municipios donde se presenta la mayor cantidad de casos. El 31.2% se concentran en 20 localidades.

El estado que tiene más municipios en esta lista es precisamente el mexiquense. Pues aparecen 3 demarcaciones: Chalco, Cuautitlán Izcalli y Ecatepec.

Así parece quedar en claro que las acciones presumidas por una de las peores funcionarias del gabinete de la Gobernadora, Delfina Gómez, no funcionan y apunta a ser un plan que no sirve o lo hace muy poco en defensa de las mujeres mexiquenses.

Hace unas semanas comentamos que Mónica Chávez, la titular de la Secretaría de la Mujer, muy contenta anda dando entrevistas para presumir su programa "Caminemos Seguras" que básicamente se trata de hacer obras en municipios con alerta de género para que las mujeres "transiten" seguras por espacios públicos.

Pues ahí tiene su programa, los números son claros, en tres meses el Estado de México es el territorio más peligroso para las mujeres en el país y 3 municipios se encuentran en la lista con más casos de feminicidios. Parece ser el reflejo de lo que pasa dentro de la dependencia y el maltrato de la funcionaria con el personal que labora en esas oficinas.

COMENTARIO DEL DÍA: SIGUEN LOS MOVIMIENTOS EN LA "POLÍTICA ELECTORAL ESTUFA" TODO APUNTA A QUE EL PRI YA APUESTA POR LA REGIDORA SHANTALL ZEPEDA PARA SER SU PRÓXIMA CANDIDATA A LA ALCALDÍA.

Los movimientos en lo que podríamos llamar la política electoral estufa, si comparamos con lo que pasa en el fútbol ya se empiezan a presentar.

Tal como lo hemos comentado en días pasados, las pláticas entre líderes de partidos inició y en algunos casos como el PRI, ya hasta muestran apoyo por alguno de los militantes.

Resulta que en Toluca, uno de los municipios considerados como prioritarios están preparando nada más y nada menos que a la actual regidora Shantall Zepeda.

Una mujer que sin lugar a dudas se ha preparado durante muchos años, pero se le notaba con más pasión cuando peleaba la oportunidad de ser regidora. Varias veces salió de la lista.

Ahora las cosas son totalmente diferentes. Se supone que es o debía ser oposición, pero en estos primeros cinco meses parece más aliada del alcalde, Ricardo Moreno que una priista crítica.

Es muy posible que hacer un posicionamiento en contra de la administración municipal le resulte más difícil que, en serio alcanzar la candidatura.

¿Será por eso que apareció recientemente en una de las últimas conferencias de prensa de Cristina Ruíz y se acercaban a entrevistarla?

No será sencillo posicionarse a una aspirante que no es, ni quiere ser oposición, en un partido que debe ser de oposición...

TRIBUNA LIBRE

Por: EL ORADOR
latribuna99@gmail.com



- + **Detrás de los homicidios de dos brazos operadores de Clara Brugada está la delincuencia organizada que opera desde los penales.**
- + **Ricardo Moreno, echa la casa por la ventana, viste de rojo a Toluca, instala mega pantallas y reparte playeras en la final Toluca-América..**



DETRÁS DE LOS HOMICIDIOS DE BRAZOS OPERADORES de Clara Brugada está la delincuencia organizada desde los penales, un rotativo de Los Ángeles, publicó un testimonio de ex funcionario quien reveló extorsiones, protección a cárteles, y vínculos de la mafia penitenciaria con operadores cercanos a la Jefa de Gobierno Clara Brugada. Jorge Enrique Terán, denunció en (Los Ángeles Press), que una red criminal penitenciaria está detrás del doble homicidio de Ximena Guzmán y José Muñoz en Tlalpan. Las declaraciones pueden parecer temerarias, sin embargo, expertos en criminalística, medicina forense y sobre todo funcionarios con basta experiencia en temas de seguridad y justicia, coinciden que los dos ex funcionarios asesinados, fueron silenciados por personajes de la política que los conocían perfectamente. No fue un caso aislado, ni confusión, fue un asesinato premeditado y ejecutado por un sicario con mucha experiencia. La noticia, ha dado un vuelco, después de las declaraciones en cadena nacional, que no terminan por convencer a las y los mexicanos. Un dato más, Jorge Terán era servidor público adscrito a la Subdirección del Sistema Penitenciario de la Ciudad de México y según la investigación, se habría negado a entregar cargamentos de droga al interior del Reclusorio Norte y a regresar una camioneta cargada con cajas de dinero, pero eso no es todo, llama poderosamente la atención que la orden de llevar la camioneta al reclusorio y regresar con cajas de dinero en efectivo, en el vehículo propiedad del Gobierno de la CDMX, —

se la había dado ni más ni menos que Ximena Guzmán, quien era la secretaria particular de Clara Brugada, asesinada a balazos junto con el asesor de gobierno José Muñoz, en la colonia La Moderna, sobre la Calzada de Tlalpan, el pasado martes 20 de mayo de 2025.

RICARDO MORENO, ECHA LA CASA por la ventana, viste de rojo a Toluca, instala mega pantallas y reparte playeras en la final Toluca-América, que inició en su partido de ida este jueves. Sin embargo, más allá de las secuelas que deje la algarabía futbolera, la cruda realidad es el negocio voraz con los revendedores de boletos que adquieren en las taquillas y “venden” hasta en 30 mil pesos, eso si es un negocio millonario y ni la PROFECO, la FIFA, ni el ayuntamiento de Toluca, tienen la capacidad o voluntad de poner orden. Por lo demás, la afición de los Diablos Rojos, siempre ha respondido al equipo de don Nemesio Diez. Ojalá que el domingo no se desborde la violencia como ha sucedido por la rivalidad de las dos escuadras.

